
                               

 

Herrn Bürgermeister 
Wolfgang Panzer 
Rathausplatz 1 
82008 Unterhaching 
 

Unterhaching 24.06.2020 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

die Fraktionen Bündnis 90/Grüne und CSU stellen folgenden Antrag: 

Vorbemerkung: Das Freibad in Unterhaching wird trotz Corona bald öffnen. Nur mit sehr viel Mühe 

konnte ein Verfahren definiert werden, das die Anforderungen der Corona-Hygiene-Standards erfüllt. 

Dafür danken wir der Verwaltung. Hintergrund ist, dass die bestehenden, analogen Prozesse nur sehr 

schwer auf die neuen Herausforderungen angepasst werden können.  Wir rechnen auch in Zukunft 

mit entsprechenden Beschränkungen und sehen einen hohen Bedarf, in neue digitale Technik zu 

investieren.   

Antrag: Deshalb beantragen die Fraktionen Grüne und CSU, für die Badesaison 2021 ein voll digitales 

Kartensystem einzuführen. Dieses System sollte folgende Rahmenbedingungen erfüllen: 

1. Digitale Bestellung / Reservierung und Bezahlung (Wallet-System, 2020 bereits Interimslö-
sung umgesetzt) – möglichst auch nutzbar zur Buchung und Bezahlung weiterer kommunaler 
Serviceangebote 

2. Elektronische Zugangs- und Abgangskontrolle 
3. Transparenter Belegungsplan für die Bevölkerung / Verwaltung (Ampel / Fieberkurve) 
4. Betriebssystem und Hardware-Neutralität (PC, Tablet, Mobil)  
5. Echtzeitverarbeitung (Platz bei Verlassen des Schwimmbads wieder verfügbar) 
6. Kartenbestellungen sollten auch an einem Kassenautomat möglich sein 

 

Begründung: Die Fraktionen gehen davon aus, dass solche Systeme bereits am Markt existieren. Aus 

diesem Grund schlagen wir im ersten Schritt eine entsprechende Marktanalyse vor. 

Da die Einführung im Mai 2021 erfolgen soll, schlagen die Fraktionen folgenden Zeitplan vor:  

1. Marktanalyse und Optimierung der bestehenden Prozesse -10/20 
2. Auswahl Lieferant / Kostenschätzung und Einsparpotential -11/20 
3. Installation Hardware / Software App -03/21 
4. Testbetrieb 03/21 – 04/21 
5. Einsatz 05/21 (Ab Öffnung des Freibads)  

 



Reporting: in den jeweiligen Ausschüssen zu den o.g. Meilensteinen. 

Finanzierung: entsprechende Haushaltsmittel sind vorzusehen, Effizienzsteigerung durch Einsatzpla-

nung (prognostizierte Gäste). 

Unsere IT-Spezialist*innen der jeweiligen Fraktionen stehen der Verwaltung gerne mit Rat und Tat zu 

Verfügung.  

Wir erhoffen uns davon mehr Akzeptanz und Transparenz von der Bevölkerung und auf der anderen 

Seite Effizienzsteigerungen und eine ausbaufähige Technologie, die auch auf andere Bereiche der 

Gemeindeverwaltung übertragen werden können und bitten um Zustimmung.  

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Evi Karbaumer      Korbinian Rausch 
Fraktionsvorsitzende                                                              Fraktionsvorsitzender 


